



N° 14101 - Mardi 13 Décembre 2022

- 44<sup>e</sup> année - 16 Pages - 500 Fcfa



**FOOTBALL**  
MONDIAL-2022 :  
ARGENTINE-CROATIE, POUR  
UNE PLACE EN FINALE  
**Page 9**

## DIPLOMATIE

Le président Ali Bongo Ondimba prend part à partir d'aujourd'hui à Washington, en compagnie de plusieurs autres dirigeants du continent, au Sommet Etats-Unis-Afrique. Occasion de discussions, avec leur hôte Joe Biden, autour des moyens pour approfondir la coopération bilatérale.

**Page 3**

## CNSS

Principale pomme de discorde entre administration provisoire et agents de la CNSS, la note portant suppression du 13<sup>e</sup> mois et de la compensation SEEG vient d'être annulée. Du coup, la grève déclenchée le 5 décembre est suspendue. Et des négociations doivent débiter ce mardi en milieu de matinée.

**Page 6**

## DRAME

Un jeune dealer présumé, Jordi Ahoupa alias Tony, est mort la semaine dernière des suites de détresse respiratoire lors de son transfert vers l'Oclad, avance la police qui s'était lancée à ses trousses. Un drame qui a provoqué la colère des habitants de son quartier, le Port-en-Haut, à Owendo.

**Page 7**

# LE PARI D'UN BLOC UNI

A l'initiative de la présidente de l'Union nationale (UN) Paulette Missambo, dirigeants de partis de l'opposition et acteurs de la société civile proches de ce camp se sont retrouvés hier pour poser les bases d'un "pacte de confiance", "porter un projet collectif", en prévision des élections générales de l'an prochain. Une véritable gageure face au choc des ambitions sur ce pan de notre échiquier politique. **Page 2**



## POUR MOI QUOI...

Laissez-nous d'abord vivre passionnément le Mondial 2022. Après, on réglera nos contradictions.

Depuis qu'un joueur marocain a maladroitement attribué la victoire de son pays à d'autres qu'à l'Afrique, c'est la frustration et la colère chez les Africains.

Je ne vois pas, moi Makaya, l'intérêt de réveiller les vieilles rancœurs entre le Nord composé du Maghreb et du Machrek, le Sud avec la nation arc-en-ciel, l'Ouest avec les Sahéliens, le Centre, l'Est

et les Grands-Lacs avec les Bantu et l'Océan indien et autres. Les ennemis du continent ont exploité ces différences pour nous affaiblir. Mais ils n'ont pas réussi leurs œuvres sataniques : l'Afrique est toujours une et indivisible. C'est le fruit de l'union et la solidarité qui nous caractérise. Nous peuples naguère opprimés. Alors, quoi qu'on en pense, qu'on en dise, on ne fléchira point. On sera mobilisés derrière le Maroc qui a permis à notre continent de figurer dans le dernier carré du football mondial. On en est fiers. Le Royaume chérifien étant géographiquement, culturellement, économiquement et même

spirituellement partie intégrante de l'Afrique. Il ne fait partie ni rangé du Moyen-Orient, encore moins de l'Europe. Ceux des esprits étriqués et mentalement attardés qui rêvent d'accaparer nos succès, se trompent lourdement. L'Afrique aux Africains, point, barre. Personne ne nous enlèvera le Maroc parce qu'aujourd'hui, il sauve l'honneur des damnés de la terre et défend leur dignité au Mondial Qatar-2022.

Demain, encore l'Afrique se mobilisera davantage derrière les Lions de l'Atlas pour une victoire contre les préjugés quoi.